
Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 08 de agosto de 2016.
Número 152**

1. Clausuran restaurante por permitir fumar en espacio cerrado

([razon.com.mx](http://www.razon.com.mx))

Como parte del operativo “Mala Copa”, en el que la Comisión Nacional contra las Adicciones (CONADIC) de la Secretaría de Salud tiene participación preventiva, dos establecimientos mercantiles de la delegación Cuauhtémoc recibieron sellos de suspensión de actividades por violar la Ley General para el Control del Tabaco y no contar con Licencia Ambiental única (LAU).

**Recuperado el 08 de agosto de 2016 de:
<http://www.razon.com.mx/spip.php?article317323>**

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 08 de agosto de 2016.
Número 152

2. El portal *konectate.org.mx* a la disposición de los jóvenes

(gob.mx/salud)

Konéctate es un Portal informativo sobre las drogas, sus efectos y consecuencias que contiene un lenguaje sencillo y atractivo, que está enfocado primordialmente a los adolescentes.

Desde 2013 además de la descripción de las drogas, el portal contiene información sobre:

- El marco jurídico y normativo de las adicciones
- Cuestionarios de tamizaje para identificar consumo o riesgo de consumo de drogas entre los adolescentes.
- Directorios de instituciones que brindan servicios de prevención y tratamiento de las adicciones, así como ligas de dependencias que brindan información especializada en el tema.
- Difunde el número 01 800 911 2000 de CONADIC donde especialistas en el tema brindan orientación sobre qué hacer en caso de consumo de drogas, así como intervención breve para el consumo de tabaco.
- Contiene redes sociales como Twitter y Facebook con la temática de adicciones, donde los adolescentes interactúan y se expresan de forma abierta en este tema.

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 08 de agosto de 2016.
Número 152**

- Incluye contenidos dirigidos a los padres de familia para coadyuvar a las acciones preventivas del consumo de drogas desde el hogar.
- Como parte integral de la prevención de adicciones entre los adolescentes, describe y brinda sugerencias para la atención de algunos factores de riesgo relacionados con el consumo de drogas, por ejemplo: trastorno alimenticio, depresión, estrés y bullying. Asimismo promueve factores de protección contra las adicciones como comunicación y asertividad.

***Recuperado el 08 de agosto de 2016 de:
<http://www.gob.mx/salud/articulos/el-portal-konectate-org-mx-a-la-disposicion-de-los-jovenes?idiom=es>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 08 de agosto de 2016.
Número 152**

3. Combatirán heroína con uso de metadona

(zocalo.com.mx)

Saltillo, Coah.- El Centro de Integración Juvenil (CIJ) que se construye en el municipio de San Pedro de las Colonias será el primero en ofrecer tratamiento integral contra la adicción a la heroína en Coahuila, en el que se incluya el suministro de Metadona.

***Recuperado el 08 de agosto de 2016 de:
<http://www.zocalo.com.mx/seccion/articulo/combatiran-heroína-con-uso-de-metadona-1470636833>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 08 de agosto de 2016.
Número 152

4. SSA imparte capacitaciones para evitar segundo embarazo en adolescentes

(planoinformativo.com/)

San Luis Potosí, SLP.- La Secretaría de Salud de Gobierno del Estado de San Luis Potosí brinda capacitaciones a jóvenes en temas de enfermedades de transmisión sexual, **habilidades para la vida, adicciones**, violencia en el noviazgo y la prevención de embarazos adolescentes.

Recuperado el 08 de agosto de 2016 de:
<http://planoinformativo.com/nota/id/474131/noticia/ssa-imparte-capacitaciones-para-evitar-segundo-embarazo-en-adolescentes->

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 08 de agosto de 2016.
Número 152

5. Fallece exrector de UV, Rafael Velasco Fernández

(eldemocrata.com/)

El especialista fue un pilar importante en relación con las adicciones a nivel nacional, por el aporte a este tema en especial.

Dentro de su importante trayectoria, fungió como Director General de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior, (ANUIES), Secretario de Salud, Rector de la Universidad Veracruzana (UV), Director General de Salud Mental, Coordinador del Consejo Nacional Contra las Adicciones y recientemente aún colaboraba con el Gobierno federal como asesor, y no menos importante su participación en la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) con un tema especial en el que él se desenvolvía, las drogas.

Actualmente Rafael Velasco Fernández, se desempeñaba como dirigente del programa contra las adicciones de la UV, desde donde lideraba acciones en la prevención del consumo de drogas.

Recuperado el 08 de agosto de 2016 de: <http://eldemocrata.com/al-momento-noticias-ultimo-minuto-xalapa-hoy/fallece-exrector-uv-rafael-velasco-fernandez/>

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 08 de agosto de 2016.
Número 152

6. Productivos cursos de verano en DIF Acaponeta

(periodicoexpress.com.mx)

Nayarit.- Con la participación de más de 40 niños y jóvenes que asistieron a los Cursos de Verano 2016 promovidos por Desarrollo Integral de la Familia (DIF), la mañana del viernes en las instalaciones de la calle Rayón, se llevó a cabo la clausura de esos talleres de aprendizaje, cuyo período fue de dos semanas.

La responsable del Programa de Atención a Menores y Adolescentes en Riesgo (PAMAR), a través de uno de los alumnos participantes expuso los aprendizajes y habilidades que adquirieron, además de abordar diversos temas como: la comunicación con sus padres, las adicciones, solución a diversas problemáticas que se presentan en su vida y otros temas de interés que le servirán en su formación personal.

**Recuperado el 08 de agosto de 2016 de:
<http://www.periodicoexpress.com.mx/nota.php?id=307274>**

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 08 de agosto de 2016.
Número 152**

7. Gobierno federal informa a diputados de acciones contra tabaco ilegal

(noticias.terra.com.mx)

Ante el aumento en el tráfico ilegal de tabaco en el país proveniente del extranjero, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y la Procuraduría General de la República (PGR) informaron a diputados sobre las acciones coordinadas para erradicar dicho comercio ilícito.

Entre las medidas figuran la modificación al anexo 10, "Sectores y fracciones arancelarias", de las Reglas Generales de Comercio Exterior para 2016, que establece en el apartado A, "Padrón de Importadores Sectorial", al Sector 9 "Cigarros" y en el apartado B "Padrón de Exportadores Sectorial", al Sector 6 "Cigarros y tabacos labrados".

Asimismo, se redujo la cantidad de cajetillas de cigarros que los pasajeros pueden ingresar al país como parte de su equipaje en viajes internacionales.

La PGR informó sobre 14 millones 82 mil 173 cigarros ilegales destruidos mediante 18 indagatorias, como resultado de las acciones coordinadas con Hacienda; mientras que los legisladores señalaron que 17 por ciento del total de cigarrillos que se consumen en el país es ilegal y provienen de China, India y Vietnam.

***Recuperado el 08 de agosto de 2016 de:
<https://noticias.terra.com.mx/mexico/politica/gobierno-federal-informa-a-diputados-de-acciones-contratabaco-ilegal,a3e700482950d7c560585ecd59077c96u3ud0tr2.html>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 08 de agosto de 2016.
Número 152

8. Crean tatuaje que mide la cantidad de alcohol en la sangre

(sipse.com/)

NUEVA YORK, EU.- Un tatuaje tecnológico, temporal y realizado con electrodos, que permitirá determinar si una persona bebió más de lo permitido para poder conducir un auto, acaba de ser desarrollado por la Universidad de California, en San Diego, oeste de Estados Unidos.

El "tech tats", como se denomina en inglés, es un sensor flexible y removible, que se puede colocar en el antebrazo -tal como un tatuaje-, que funciona como un medidor del cuerpo.

De acuerdo con el sitio web ansa.it, el sensor desarrollado por expertos de la Universidad de California (UCLA) permite medir el nivel de alcohol en la sangre a través de análisis del sudor.

Los datos son luego transmitidos a una computadora portátil o al smartphone. Son datos que pueden ser entregados por el usuario a su médico y a los agentes de policía en caso de ser detenido, ya que se trata de información obtenida en tiempo real.

Recuperado el 08 de agosto de 2016 de:
<http://sipse.com/tecnologia/crea-ucla-tatuaje-techa-tats-mide-cantidad-alcohol-sangre-216675.html>

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 08 de agosto de 2016.
Número 152

9. México será 'la capital de la marihuana' por tres días

(sipse.com/)

CIUDAD DE MÉXICO.- Mientras la discusión y aprobación del uso medicinal de la marihuana se hallan atoradas en el Congreso, un grupo de emprendedores ya tiene lista la primera expo en México, donde ofertarán productos derivados del cannabis.

Con la participación de más de 80 empresas extranjeras y alrededor de 30 conferencistas de todo el mundo, la feria no busca “promover el uso lúdico de la marihuana, sino solamente presentarla como la alternativa médica e industrial que ya es”, según Julio Zenil, miembro del comité organizador.

A celebrarse en el World Trade Center 12, 13 y 14 de agosto, la feria será un espacio comercial de derivados del cáñamo, además de que funcionará como el foro que permita “informar de las ventajas y desterrar muchos de los mitos alrededor de la yerba” uno de los motivos centrales de la organización.

Entre los conferencistas está Raúl Elizalde, padre de Graciela Elizalde, Grace, y presidente de la Fundación Por Grace; la senadora independiente Martha Tagle. Estará el uruguayo José Carlos Bouso, doctor en farmacología, y pareja de la doctora Raquel Peyraube, quienes participaron en el proceso de regulación de la marihuana en Uruguay.

Asistirán Paul Stanford, precursor de la Fundación Cáñamo y Cannabis, y Ana María Gazmuri, directora de la Fundación Gaya, que en Chile se dedica al estudio del cannabis como tratamiento para diversos padecimientos.

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 08 de agosto de 2016.
Número 152**

Otras empresas que asistirán son la canadiense Advanced Nutrients, la más importante y visionaria en cuanto al desarrollo de fertilizantes; Sublimator que oferta dispositivos de gasificación biomolecular para compuestos orgánicos; WeedMaps, comunidad en línea de consumidores de marihuana legal que permite las discusiones sobre los distribuidores.

Además de España vienen representantes de Kalapa, la primera clínica especializada en tratar enfermedades a través de cannabinoides, y otras empresas textiles y de realidad virtual.

***Recuperado el 08 de agosto de 2016 de:
<http://sipse.com/mexico/mexico-primer-festival-marihuana-preparacion-216812.html>***